

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

MONTES DE PIEDAD.

Hace muchos años que nos venimos ocupando de la necesidad de que se establezca en nuestra capital un Monte de piedad y una Caja de ahorros de los que el primero facilite cantidades por poco rédito y la segunda aliente á la economia con el atractivo de la imposición y sus intereses.

Muy pocas son las capitales que no cuentan con estos establecimientos protectores y rubor nos causa el ver constantemente en los periódicos el movimiento del alza y baja de las cajas y de los Montes de piedad, movimiento por el que fácilmente se comprenden los beneficios que dispensan.

Los hemos enumerado tantas veces, tantas hemos hecho mérito y probado hasta la evidencia que Córdoba mas que ninguna otra capital reclama ambas fundaciones que nos creemos ya dispensados de insistir en ello.

Nadie habrá por otra parte que no lo confiese y proclame. Desgraciado el que necesite en Córdoba algun numerario para salir de un apuro. No lo obtendrá sino con crecidísimos réditos por mas que entregue valiosas prendas en garantía, ó afiance con seguras y codiciadas hipotecas.

Y téngase en cuenta que nosotros no hablamos de usura, ni condenamos el que valga el dinero este ó aquel interés. Somos muy jóvenes para ello y educados en buenas escuelas económicas.

Pero por lo mismo comprendemos la imperiosa necesidad de que las capitales por lo menos cuenten con cajas de grandes fondos cuya instalacion sea un prudente regulador que evite el monopolio de los préstamos.

Las cajas de ahorros, cuyo nombre espresa su objeto, abren el camino á imposiciones de pequeñas sumas cuyos tenedores gastarían por no tener á que aplicarlas con ventaja y hacen indirectamente el bien de retirar y alejar del vicio primero á los que piensan en su porvenir y despues á los que contemplan su ejemplo.

Nuestras declamaciones serian vanas si despues de ellas pusiéramos, como á hacerlo acostumbramos, ancho y espedito el camino de llegar al fin que como beneficioso recomendamos.

Por fortuna en este asunto podemos tambien obrar así. Existe en Córdoba una fundacion para el establecimiento de un Monte de piedad. Una de esas personas de elevada inteligencia y caridad ardiente de jó parte de sus cuantiosos bienes para tan alto objeto.

Ignoramos el estado que tenga el planteamiento de este antiguo negocio.

Segun tenemos entendido á la autoridad superior de la provincia en union de varios señores canónigos se confia la realizacion de la obra y despues su alta inspeccion.

Creemos que son trescientos ó cuatrocientos mil reales los que para ello se consagran, cantidad insuficiente á las necesidades de hoy; pero bastante para formar la base sobre la que vendrian los capitales colocados en la caja de ahorros.

Si este medio no fuera el más fácil y sencillo para obtener los resultados favorables que deseamos, conocidos son los que la autoridad puede poner en práctica para conseguirlo, como en los pueblos que no han contado con esta fundacion de que partir para sus operaciones.

Escitamos, pues, el celo de las personas que puedan remover los obstáculos que existan para que veamos pronto en Córdoba esos establecimientos protectores,

res, cuyas ventajas no son jamás exajeradas, y estén seguras de que son pocos en comparacion con ellos cuantos sacrificios realizen.

Seccion oficial.

— LAS GACETAS del 10 y 11 no contienen disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

La municipalidad de Granada ha encargado á un acreditado platero de aquella ciudad la construccion de la espada de honor que va á ofrecer el general O'Donnell.

En Manila habia ya á la fecha del 2 de junio, once cañoneras de vapor, las cuales se estaban armando en el arsenal de Cavite; estos buques y el armamento del personal de padres jesuitas, apoyados por las tropas del ejército, harán pronta y corta la completa posesion de Mindanao.

Segun escriben de Valencia, se decia en esta capital que seria propuesto para ocupar la silla arzobispal que ha quedado vacante, el señor don Luis de la Lastra y Cuesta, actual arzobispo de Valladolid, diciéndose por otros que el designado era el Ilmo. señor don Miguel Faya, actual obispo de Cuenca.

El *Boletín oficial* de Filipinas dice la siguiente relacion de las fuerzas de mar y tierra que las guarnece:

«Tenemos en el archipiélago de Fi-

lipinas 17 cañoneras, que con las demás que están ya en camino, compondrán una escuadrilla de buques ligeros, suficiente para cooperar á los esfuerzos benéficos que hace todos los días el gobierno de S. M., en pró del desarrollo de la riqueza pública en todos sus ramos.

Los vapores *Jorge Juan*, *Narvaez*, *Magallanes*, *Elcano*, *Reina de Castilla*, *Malespina* y *Escaño*, el bergantín *Scipion* y el *Gravina*, que llegarán pronto á estas islas conduciendo el personal preciso para cubrir las vacantes que existen y las muchas que ocurrirán por la importancia creciente de este apostadero en calidad y número de buques, las goletas y embarcaciones menores de guerra que tantos y tan buenos servicios han prestado y están prestando, todo se reúne para que saludemos con júbilo la dulce esperanza, ya convertida en realidad, del engrandecimiento de nuestra querida España.

La patriótica idea de ayudar las provincias todas peninsulares y ultramarinas á los gigantescos proyectos que cada día lleva á cabo el gobierno español, habla muy alto en favor del espíritu público que hombres sin fe creían adormecido en la patria de los Hernán Cortes, Gonzalos de Córdoba y Cisneros.

Aun ignoramos qué clase de buque será el que regale el vecindario de estas islas.

Escriben de Madrid el 11:

«Dicen de la Granja que S. M. la Reina ha resuelto recibir á la embajada de Marruecos en su palacio de Madrid.

S. M., en su breve escursion á Segovia, ha dejado crecidas limosnas al hospicio y á algunas de sus parroquias.

Ayer á las siete de la mañana ha debido salir de aquel sitio para Riofrio S. M. el Rey con las personas á quienes

(241)

Roland volvió á entrar en el Luxemburgo, y Morgan, siguiendo la línea de sombra proyectada por la pared, tomó una de las callejuelas que conducen á la plaza de San Sulpicio.
A este vamos á seguir.



(244)

— Las orejas de perro y el cabello recogido hácia atrás.

— Con una ligera capa de polvos?

— Dos amigo Cadenette.

— ¡Oh! Señor baron, cuando pienso que durante cinco años no se han encontrado sino en mi casa polvos á la mariscala, y que por una caja era uno guillotinado!

— Yo he conocido gentes, Cadenette, que lo han sido por menos que eso.

— Aquellos tiempos eran los buenos, señor baron; no solamente de los peluqueros, sino de la Francia. Dos hombres han bastado para echar por tierra á una potencia que descansaba sobre las pelucas de Luis XIV, sobre los puffs de la Regencia, sobre los rizos de Luis XV, y sobre los tupés de Maria Antonieta.

— Es cierto, Cadenette, es cierto.

— Pues, y ahora!... ya no sé como podemos vivir. ¿Qué medio hay para rizar los cabellos de Mr. Bonaparte?

— Los lleva cortados!

— Miraos, señor baron, continuó Cadenette; queriais estar hermoso como Adónis. ¡Oh! Si Venus os viese, no solo Adónis, sino Marte se encelaría.

Y Cadenette, finalizando su trabajo y satisfecho de su obra, presentó un espejo de mano á Morgan, que se miró en él con satisfaccion.

— Vamos, vamos, dijo al peluquero; decididamente, querido, sois un artista; conservad en la memoria este peinado, y si alguna vez me cor-

(245)

tan el pescuezo, como probablemente habrá mueros en mi ejecucion, será el que elijiré. Tomad un escudo por el trabajo que os habeis tomado. Tened la bondad de decir al bajar que traigan un carruaje.

Cadenette lanzó un suspiro.

Señor baron, dijo, hubo una época en que os hubiese contestado: «Mostraos en la corte con ese peinado, y estaré pagado;» pero como ya no hay corte, es preciso vivir. Tendreis vuestro carruaje.

Cadenette lanzó un segundo suspiro, metió el escudo de Morgan en su bolsillo, hizo el saludo reverencioso de los peluqueros y maestros de baile, y dejó al jóven perfeccionar su toilette.

Acabado el peinado, solo la corbata le hizo gastar algun tiempo, á causa de los lazos que necesitaba; pero salió de esa difícil tarea como hombre experimentado, y dando las once estuvo listo para subir al carruaje.

Cadenette no habia olvidado la comision: un fiacre esperaba á la puerta.

Morgan saltó gritando: call de Bac, número 60. Pago la carrera doble; pero con la condicion de que no os estacioneis en la puerta.

El fiacre recibió tres francos y desapareció en la esquina de la calle de Varennes.

Morgan miró la fachada sombría y silenciosa de la casa, y sin vacilar llamó de cierta manera.

La puerta se abrió al momento. El patio estaba iluminado. A medida que se acercaba distinguia el sonido de instrumentos. Subió un pi-

ha hecho la honra de invitar para otra cacería. El señor duque de Osuna, que hace días se encuentra en San Ildefonso y que asistió á la anterior, alcanzó el alto honor de que S. M. el Rey le enseñase personalmente todo el palacio.

El miércoles llegó al sitio el señor ministro de Gracia y Justicia, y el lunes debe regresar á la corte el señor ministro de Hacienda.

El sitio sigue bastante animado, siendo mucha la concurrencia que se advierte en los jardines, particularmente los jueves y domingos, que corren las fuentes y tocan las músicas de la guarnición.

Continúa el gobierno introduciendo toda clase de mejoras en los hospitales militares. A fin de aumentar las comodidades de los enfermos, se colocarán entre las camas y delante de las puertas, biombo que corten las corrientes del aire, y se construirán también taquillas que sirvan para guardar los medicamentos que se suministran.

A consecuencia de la inspección facultativa verificada en Barcelona, se ha decidido que los restos mortales del valiente y malogrado general don Diego de los Rios, queden depositados en el cementerio de Barcelona, porque en el estado en que hoy se encuentran no pueden ser exhumados para trasladarlos á otro punto, hasta que haya trascurrido el plazo que preñja para tales casos la legislación vigente.

Las tropas de la guarnición de Tetuan son:

Regimiento de la Princesa, primer batallón de Africa, segundo de Soria, primero de San Fernando, regimiento de Zaragoza, primer batallón de Mallorca, primero de América, primero de Extremadura, primero de Bailen, regimiento de Iberia, segundo batallón de Cantabria, cazadores de Tarifa, id. de Figueras, id. de Ciudad Rodrigo, id. de Simancas, id. de Llerena.

Artillería. Regimiento de montaña, primer batallón del tercer regimiento á pié, segundo regimiento montado.

Caballería. Primero y segundo escuadrón de Farnesio, primero y segundo de Villaviciosa, tercero de Santiago, primero y segundo de Albuera.

Escriben de Paris con fecha 6 del actual:

«Las noticias que se tienen de la

mala de la China, Manila y demás puntos de aquella parte del Asia, de donde trae la correspondencia, hace temer que haya naufragado el vapor, que hace días debió haber llegado.

El emperador hizo el 4 una visita al colegio militar de Saint-Cyr, establecido en Versalles. Al dar cuenta de ella el *Monitor* dice que el emperador conversó algunos momentos con el hijo de S. M. la reina Cristina, que aquel día concluía sus estudios, felicitándole por ello.

Ayer salió de esta para España el marqués de Pidal. Parece va á Asturias con la familia.

Iban en el mismo tren algunos otros españoles menos conocidos, y varios americanos de nuestras Antillas. Entre otras personas notables, queda todavía en esta el duque de Rivas.

De Tanger escriben lo siguiente:

«El 5 del corriente pasó á visitar al príncipe Muley-el-Abbas el capitán de navío don Nicolás Carranza, comandante del *Isabel II*, con toda la oficialidad de su mando. El príncipe lo recibió con la mayor cordialidad presentándole los embajadores que han de conducir en su buque, á lo cual el distinguido cuanto inteligente marino señor Carranza, correspondió con la figura é hidalguía que le caracteriza. A su vuelta á bordo se encontró con que Muley-el-Abbas había mandado para la merinería los efectos siguientes: cuatro vacas, doce carneros, dos mil huevos, papas, legumbres, frutas de todas clases. El día 8 estaba anunciada la visita de Muley al vapor, donde le esperaba un recibimiento cual corresponde, y un magnífico refresco, estando ese hermoso buque decorado con el mayor lujo y de modo que corresponda al decoro de la nación á quien pertenece. La salida del vapor con la embajada ha quedado convenida para el jueves 9 por la mañana para Alicante. Aquella se compone de dos embajadores, cuatro caids, y veinte moros de escolta ó servidumbre, si es que no varían.

Al dar el *Eco Vascongado* la noticia del viaje de S. M. á las provincias, se expresa en estos términos.

«Los pueblos vascongados, leales como siempre á sus legítimos señores, los que conservan aun puro el amor á sus leyes transmitidas tradicionalmente de generación en generación, probarán nue-

vamente á su querida soberana que los hijos de las montañas vascas que con tan heroicos hechos han enriquecido continuamente la historia de la patria común, los que no vacilaron un momento en ofrecer su oro y sus vidas á los pies del trono de Isabel II en la memorable contienda que tan felizmente ha terminado, los que venturosos á la sombra de sus venerandas instituciones, habitan este pintoresco rincón de la Península, forman como lo han probado con altos y gloriosos hechos, entre los mas leales súbditos del trono legítimo de la segunda Isabel»

En una carta de Algeciras del 31 de julio último, que nuestro ejército de Africa había recibido orden urgente para que cuatro mil hombres pasasen inmediatamente al Fondach con viveres y tiendas de campaña, á fortificarse allí y tomar posiciones estables.

Sin embargo, esta noticia no tiene el menor fundamento.

Escriben de San Ildefonso que con motivo de la próxima llegada de la embajada marroquí, el duque de Tetuan regresará á Madrid el 26, 27 ó 28 del presente mes; que las Cortes reanudarán sus sesiones el 3 de noviembre, y que los marroquíes siguen entregando el dinero. Estos últimos días se habían contactado ocho millones diariamente.

En la noche del actual salió de Málaga para la costa de Africa el vapor *Penopha*, conduciendo á remolque las dos lanchas-votes que se han comprado en dicha plaza con destino á la ría de Tetuan.

Ha mejorado mucho el estado sanitario de Tetuan, según los últimos partes, y apenas quedan enfermos en los hospitales de la Ciudad y de la Aduana.

Los infantes duques de Montpensier saldrán de San Ildefonso el 28 del actual, estarán en Madrid hasta el 2 de setiembre, en cuyo día tomarán el ferrocarril de Alicante, donde se embarcarán á bordo del *San Quintín*.

Dice la *España* del 11.

«Hoy llegará probablemente á Alicante la embajada que manda á S. M. la Reina el emperador de Marruecos. Parece que mañana saldrá para Valencia, que permanecerá en aquella ciudad has-

ta el 15, que luego vendrá á Aranjuez donde estará allí hasta el 18, y que después esperará en Madrid la llegada de la Corte.

Las autoridades civiles y militares de Madrid recibirán á la embajada marroquí en la estación del camino de hierro, acompañándola hasta su alojamiento.

Para obsequiar á los huéspedes africanos, habrá una gran parada, en la que formarán todos los cuerpos que componen la guarnición de esta corte: también habrá en la plaza de toros una gran corrida extraordinaria.»

Gaceta.

—BUEN PENSAMIENTO.—Sabemos que el Excmo. Ayuntamiento ha adquirido en la subasta privada que se celebró el día 6 del corriente el solar-huerto que se halla al frente de la plazuela de la Trinidad con el fin de abrir en aquel sitio una ancha puerta sumamente cómoda y bastante necesaria, especialmente en los días de la feria de la Salud. Tendremos una satisfacción en que se lleve inmediatamente á efecto esta obra ya que aquellos alrededores van á ser embellecidos con la suntuosa casa que se está levantando al otro frente de dicha plazuela.

—ADIOS MI DINERO.—Ninguno de los 26 premios mayores de los 1349 que comprende el sorteo celebrado el día 11 del actual ha correspondido á la Administración de loterías de esta capital.

—ROBO IMPORTANTE.—En el sitio de los Arroyuelos, término de Lucena, han sido sorprendidos don Antonio Paret, vecino de Madrid y Lorenzo de Algar, que lo es de dicha ciudad de Lucena, por dos desconocidos que les robaron una importante cantidad de dinero, una saboneta y cadena de oro, y otras varias alhajas, ropas y efectos.

—FESTIVIDAD.—Mañana á las nueve celebra el Real Colegio de Ntra. Sra. de la Asunción en su Capilla, solemne fiesta á su gloriosa Titular. Los antiguos alumnos de esta ilustre casa se tendrán por invitados con el presente avios (en atención á no ser costumbre hacerla individualmente) para que se sirvan honrar con su asistencia esta solemne fiesta, durante la cual y despues de ella se permite la entrada á las Señoras.

—EDICTO.—Ignorándose el paradero

(246)

so y se encontró en el guarda-ropa, donde dió su capa al encargado.

—Tomad un número, le dijo este; poned las armas en la galería de manera que podáis reconocerlas.

Morgan guardó el número en el bolsillo de su pantalón, y entró en una galería trasformada en arsenal.

Allí había una verdadera colección de armas de todas especies: pistolas, trabucos, carabinas, espadas, puñales.

Como el baile podía ser interrumpido por la policía, era preciso que cada danzante pudiese trasformarse prontamente en combatiente.

Desembarazado de sus armas, Morgan entró en el salón.

Dudamos que la pluma pueda dar una idea á nuestros lectores del aspecto que presentaba este baile.

En general, como su nombre lo indicaba, baile de las víctimas, no era nadie admitido en él sino en virtud de derechos estraños que daban los parientes enviados al cadalso por la Convención ó el Común de Paris, ametrallados por Collot d'Herbois ó ahogados por Carrier.

Así, la mayor parte de las jóvenes cuyas madres y hermanas mayores habían caído bajo la mano del verdugo, llevaban el traje que aquellas habían vestido para la suprema y lúgubre ceremonia; es decir, el vestido blanco, chal rojo, y cabellos cortados á flor del cuello.

Algunas para añadir á ese traje ya tan carac-

(243)

A pesar de aquella probabilidad, Morgan pareció decidido á no perder tiempo; encendió cuatro bujías y colocó dos sobre la chimenea y otras dos sobre la cómoda; abrió uno de sus cajones y estendió sobre la cama un traje completo de increíble de última moda.

El lente de rigor no faltaba. En cuanto al sombrero, era igual al que Carlos Vernet usaba en el Directorio.

Preparados estos objetos, Morgan pareció esperar con impaciencia.

Al cabo de cinco minutos llamó y apareció un criado.

—¿El peluquero, preguntó Morgan, no ha venido?

—Si, ciudadano, ha venido; pero como no habiais llegado aun, dijo que volveria; cuando entrasteis llamaban á la puerta, será probablemente....

—¡Aquí estoy, aquí estoy! dijo una voz en la escalera.

—¡Ah! ¡bravo! replicó Morgan; adelante, maestro Cadenette; se trata de hacer de mi un Adonis.

—No es difícil, señor baron, dijo el peluquero; escusadme el no haberos esperado; hay esta noche un gran baile en la calle del Bac, el baile de las víctimas, y creia....

—¡Hola! dijo Morgan riendo; ¿sois siempre realista, Cadenette?

—Ya lo creo. ¿Qué peinado desea el señor baron?



II.

EL BAILE DE LAS VICTIMAS.

Apenas había andado cien pasos, cuando se quitó la máscara.

En la calle de Taranne, llamó á la puerta de una casa de huéspedes que estaba en la esquina de la del Dragon; entró tomó de un clavo la llave del número 42, y de en ma de un mueble un candelabro, y subió sin causar otra sensación que la de un inquilino conocido que entra de la calle.

Dieron las diez. Escuchó atentamente las horas, y dijo para sí:

—¡Bien! No llegaré tarde.

y residencia de José Alcántara, contratista de las casas portazgos, que han de construirse en Fuente de la Higuera y Benamejí, se le cita para que comparezca en la Sección de Fomento de este Gobierno de provincia, donde se le instruirá de un asunto que le interesa.

—ESCUELA NORMAL CENTRAL.—Por la secretaria de la misma se anuncia que la matrícula correspondiente al curso de 1860 á 1861 se abrirá el primero de Septiembre y se cerrará el 14 del mismo.

—SUBASTA.—En el número 127 del Boletín oficial de esta provincia se publica el pliego de condiciones bajo las cuales contrata la Hacienda pública el abastecimiento del azufre necesario en las fábricas de Villafeliche y Manresa, para la elaboración de pólvora.

—ESCAMOTE.—La guardia municipal descubrió ayer el paradero de una plancha que había sido sustraída, según parece de un taller de sastre de la calle de la Librería.

—VAYAN CAYENEDO.—Por el Comandante de la Guardia civil del puesto de Baena, han sido capturados José Mosto y Pablo Ramirez, vecinos de dicha villa, por haber dirigido un anónimo á D. Juan Ariza, de la misma población, exigiéndole la suma de 6000 rs.

—VACANTE.—En tal estado se halla el estanco situado en las Ventas de Tojar, término de Benamejí, y dependiente de la Administración subalterna de Rentas Estancadas de Lucena.

—RECETA.—«Muchos dicen que la ausencia cura los males de amor, y es así, mas con frecuencia nos demuestra la experiencia otro remedio mejor. Para de veras curarse del mas revelde amor, no hay cosa como casarse, pues solo con desposarse amor se trueca en desvío. Y es remedio tan probado y seguro, á mi entender, que aun no se ha verificado que guarde amor un casado seis dias á su mujer.» Este remedio admitido para curar el querer, tambien lo es contra maído y por eso la muger le da tan pronto al olvido.

—PROVERBIOS.—Quien compra lo que no puede, vende tarde ó temprano lo que no quiere.

—Contra mala fortuna buen corazón.

—El ejemplo sirve mas que las palabras.

—No hay mal piloto cuando el viento es bueno.

—La paciencia insultada se convierte en furor.

—Cuando uno está enfurecido, se desconoce á sí propio; y cuando no lo está lo desconocen los demás.

—Fiaos rara vez del enemigo que hizo las paces.

—No descansen en la virtud de nuestros abuelos, sino seamos tambien nosotros virtuosos.

—Tan difícil es conocer la mujer buena, como escojer un buen melon.

—La zorra cambia de pelo, pero no de naturaleza.

—La cólera y el gozo descubren los secretos.

—Tanta locura es condenarlo todo, como aprobarlo todo: ambas cosas son efecto de la pasión ó de la ignorancia.

—El uso frecuente de los cumplimientos es efecto de poca capacidad, é indica pobreza de espíritu.

—Los que no toman consejos sico de sí mismos, tienen un velo en los ojos que les impide ver claro.

—Esperad á la noche para decir si ha hecho buen dia, y á la muerte para juzgar bien de la vida.

—Los diamantes tienen precio, y no lo tiene un buen consejo.

—Dar, tarde es rehusar.

—Sed mudo al dar y elocuente cuando os den.

—Contraed una deuda para satisfacerla por Pascua, y se os hará larga la cuaresma.

—El avaro no tiene parientes hasta que muere.

—Una dulce respuesta aplaca la cólera.

—Lo que saben tres personas, ya no es secreto.

—MODAS.—Traje de campo.—Vestido de granadina de seda, fondo gris, con cuadritos negros: el cuerpo es redondo y de fruncido menudo: la manga hueca y medio cerrada. El bajo de la falda va guarnecido de siete volantes pequeños de cuatro centímetros, con ribete de grós ó cinta verde de dos centímetros.

Paletó de seda, gris oscuro, medio ajustado en el talle, que es un poco alto, por medio de tres costuras que hacen una ligera comba en la cintura. La pelerina se ajusta bien en los hombros y espalda, por nesgas ó cogidos, y termina con un vivo de grós verde seguido de un biés de cuatro centímetros guarnecido de una tira de grós verde puesta á caballo, y que dobla como uno y medio centímetros. Sobre el lado exterior de cada manga hay otro vivo con su biés correspondiente de alto á bajo, y que se redondean en la bocamanga. Todos los contornos del paletó llevan el mismo guarnecido, y redondeándose el de abajo en la costura de ambos lados, sube en la abertura hasta unos sesenta centímetros.

Cuello de muselina bordada guarnecido de valencianes.

Manga blanca, hueca, y guarnición correspondiente.

Corbata de seda negra

Sombrero de paja de arroz, guarnecida el ala por dentro y por fuera de flores y ramaje: el bavolet es de crespon blanco; ribetendo el bajo de un terciopelito verde y de un plegado de grós negro, que termina en una puntilla blanca. Blandas de cinta de seda blanca.

Traje de casa.—Bata de fular, fondo blanco, con flores grandes matizadas. Este vestido cae por detrás desde el escote, armado en anchas tablas, y por delante lleva una vuelta que dobla en la falda se continúa en solapa y forma cuello cuadrado.

La manga es de codo, perfectamente redonda en todo su largo, y hace un cañon anguloso, pero sin pliegues: no pasa de la mitad del antebrazo, y tiene su hombrera y vuelta, que llevan un forro fuerte para que queden bien armadas. Todos los contornos de la bata van guarnecidos de una cinta encañonada, color de rosa fuerte, número 9

El vestido interior es de muselina lisa, cerrado el cuerpo, y guarnecido de un volante de muselina bordada que rodea el cuello y baja por delante, formando una rica pechera. La falda va cubierta de entredoses bordados, de los que nacen otros tantos volantes, tambien bordados.

Mangas huecas, tambien de muselina.

Peinado de bandós vueltos, y sobre ellos una redcilla de malla de seda color de rosa: los cuadros de esta labor son bastante claros, y pueden hacerse de trenchillas, mejor para el efecto que el cordoncillo. El contorno va guarnecido de escarapelas, hechas de lazadas de la misma trenchilla: á un lado caen dos borlas de fiequillo de seda.

Variedades.

EL CIGARRO.

Es un solemne zamarro,
A mi modo de entender,
El que tiene á su mujer
Mas amor que á su cigarro.

Pensamientos de un fumador.
En efecto, si hay alguna cosa dig-

na de cariño en el mundo, esa es. Bien haya la isla de Cuba que tan grato presente nos dió! Cuando otra cosa no hubiera traído Colon de aquella tierra, por solo traer el tabaco mereciera renombre inmortal. Antes de su descubrimiento, eran seis los amores que se citaban como tipo de los demás; el amor de padre, el amor de madre, el amor de hijo, el amor de esposo, el amor de amigo y el amor de amante; despues vino el amor al cigarro, y se las tuvo tiesas á todos.

Un fumador, si verdaderamente lo es, mira en el cigarro á su Pilades, á su querido Astianacte, á su cara y amada Penélope, á su idolatrada Heloisa, á todo cuanto ama en la tierra. El cigarro es su compañero, su confidente, su amigo; el que mitiga sus penas, el que le proporciona alegría, el que disipa su murria. El primer beso que da un fumador, no es á su mujer ni á su hijo, es al cigarro. Entre quedarse sin comer ó quedarse sin fumar, su elección no es dudosa, lo primero es llenar la petaca, y para lo demás Dios dirá.

El cigarro es un elemento de civilización, porque lo es tambien de igualdad. El último ciudadano tiene derecho á pedir el cigarro á un ministro para encender el suyo, y no hay que temer que el ministro se lo niegue ni es de esperar que se queje, aunque el encendedor se lo apague.

Un fumador no deja el cigarro así como así. En vano le dice el médico que si no renuncia á fumar se espone á una catástrofe; sus consejos no son escuchados. El torero muere en las astas del toro, y el fumador con el cigarro en la boca.

El cigarro es una tentación endiablada. Hombres hay cuya integridad se niega á recibir toda especie de dádiva, y hombres que no se atreverían á ofrecer un regalo por temor de herir la delicadeza del sujeto cuyo apoyo ó agradecimiento desean atraerse. En tal apuro no hay cosa como ofrecerle un cajón de habanos; seguro es que se niegue á recibirlo.

Una de las cosas que mas gracia me ha hecho, ha sido el cigarro detrás de la oreja.

Llevad un fumador á la fonda y presentadle una comida espléndida: por muy opíparo que sea el banquete, nada le dará gusto si no fuma despues un cigarro.

El cigarro da importancia á los hombres; por instinto lo conocen los chicos: no hay mocoso de nueve años que no se haya probado fumar.

Una de las cosas que mas atraen la gente al circo taurómaquico es la libertad que se tiene para echar un cigarro cuando y como á uno le place. En teatro es preciso aprovechar los intermedios, y esto no deja de ser una pejiquera.

Si llego á publicar alguna obra, Dios me libre de un crítico fumador que se halle por casualidad sin tabaco cuando pase la vista por ella; en tal estado es imposible que la lea con gusto.

El cigarro es un elemento de ilustración; díganlo los fosforistas.

Hombres hay tan mezquinos, que no darán nada á nadie por todo lo que vale el mundo y sin embargo no hay avaro que niegue un cigarro. El cigarro por consiguiente es tambien un elemento de generosidad.

En las oficinas lo primero que se hace es fumar, lo segundo charlar, lo tercero escribir. El cigarro en primer término.

Para cada contrabandista que haya en cualquiera de los otros géneros, hay cien que trafican con el tabaco. Esto prueba la abundancia de consumidores.

El cigarro sirve de pretexto para cualquier cosa. ¿Quereis saber, v. gr., si la criada de Pedro es fea ó bonita.?

Pedid fuego para fumar, y con esto la hareis parecer delante de vos.

Quando uno va de priesa por la calle con su correspondiente habano encendido, no hay cosa tan divertida como pedirle fuego. Cualquiera que sea su priesa, se detiene á darle, y es un gusto verle desosegado esperando que acabeis de encender. Si tras esto le apagais el cigarro, no hay mas que pedir.

Quando Horacio componia sus odas, dicen que las hacia mejor bebiendo un par de tragos de máscico ó de falerno. Un poeta fumador no necesita beber para sentirse inspirado, pero en cambio necesita fumar. Cada verso de los suyos supone una chupada correspondiente. Quitadle el cigarro de los labios, y ni le ocurre una mala idea ni sabe fundir una estrofa. Lo mismo me sucede á mi por lo que respecta á mi artículo; bueno ó malo al cigarro se debe.—M.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. S. Eusebio, pbro y confesor, y S. Pablo mártir de Córdoba.

—Hoy reza la iglesia de S. Pablo mártir con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia auxiliar de S. Hipólito.

—Desde esta tarde á primeras visperas hasta mañana á puestas del sol; hay jubileo plenísimo en la capilla de Nra. Sra. del Rosario en la iglesia de S. Pablo.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imágen de Nuestra Señora de la Salud, en su iglesia.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 10 de agosto.—3 por 100 consolidado á 49.25, el diferido á 44.43 —Deuda del personal 13.50.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 10 de agosto de 1860, á igual hora del 11 de agosto.

Trigo.—Fanegas 650 desde 42 á 47 rs.
Cebada.—Fanegas 216 de 23 á 23 1/4 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 65. Id. en los molinos á 54. Jabon blando, á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

—GRANADA 11 Alhondiga. Trigo de 51 á 57.—Cebada de 30 á 32.—Habas de 00 á 42. Aceite de 71 á 72.

—MÁLAGA 8.—Trigo de 48 á 66: Cebada de 50 á 52. Habas de 50 á 52. Aceite de 60 á 63.

—SEVILLA 12 de agosto. En la Alhondiga. Trigo de 42 á 58. Cebada de 27 á 30.—Fuera de la alhondiga. Trigo, de 42 á 50. Cebada de 00 á 25. Aceite en la Calzada de 60 á 60 1/4: para el consumo á 61.

—JAEN 11 Trigo de 45 á 51: Cebada de 25 á 26: Habas de 56 á 58. Aceite de 62 á 68.

—JEREZ 12. Trigo de 55 á 57. Cebada de 28 á 30. Habas de 52 á 53.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1860.

Imp. y Lit. de D. Fausto García Tenas.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Correos.

Entran en Córdoba todos los días.
De Madrid á las 11 y 15 minutos de la noche.

De Sevilla á las 9 y 14 de la noche y á las 12 y 14 de la tarde.

De Ecija y Campo de Gibraltar á las 10 de la noche.

De Málaga á las 5 de la tarde.

De Espiel, Puenteobojuna y Pozoblanco á las 7 de la noche.

Salen de Córdoba todos los días

Para Madrid á las 11 de la noche.

Para Sevilla á las 6 de la mañana y á las 5 de la tarde.

Para Ecija y Campo de Gibraltar á la una de la madrugada.

Para Málaga á la una de la madrugada.

Para Espiel, Puenteobojuna y Pozoblanco á las 4 de la mañana.

Correspondencia para Ultramar.

Sale de Cádiz el 12 de cada mes y de Santander el 20: á esta última debe ponerse por Santander. Para dirigirse convenientemente por el primer punto, deberá depositarse en los buzones de esta capital con la anticipación de dos días, y para el segundo el 15 de cada mes.

La dirigida á Filipinas por el istmo de Suez saldrá de Gibraltar los días 8 y 24, y por consiguiente deberá depositarse con tres días de anticipación.

Para Marsella y Nápoles, con escala en Liorna y Civita-Vecchia, todos los martes, por los vapores que salen de Alicante los viernes.

Horas para certificar cartas.

De 11 á 2 de la tarde, en su despacho.

Diligencias.

SEILLAS-CORREO.—Entran de Madrid todos los días á las 2 y 15 minutos de la madrugada; y salen para dicho punto á las 8 y 45 minutos de la noche. Cuesta cada asiento 300 rs. Su despacho en la Administración principal de correos.

POSTAS GENERALES.—Entran los días 17, 20, 23, 26 y 29 y salen para dicho punto á las 10 y 12 de la noche dos días despues de su llegada. Precios de los asientos. Berlina 510 rs. Interior 430. Rotonda 360. Imperial 300. Su despacho en la calle de San Fernando frente á la puerta de la fonda de Rizzi.

NORTE Y MEDIO-DIA.—Entran de Madrid los días 15, 18, 21, 24, 27 y 30, y salen para dicho punto dos días despues de su llegada á las 10 y 12 de la noche. Precios de los asientos. Berlina 510 rs. Interior 430. Rotonda 360. Cupé 300. Su despacho calle Ambrosio de Morales número 3, frente á la fonda de Rizzi.

LA MADRILEÑA.—Entran de Madrid y su carrera en el presente mes los 14, 17, 20, 23, 26 y 29, á las 3 de la tarde; y salen para dichos puntos los días 16, 19, 22, 25, 28 y 31 á la una de la tarde. Precios de los asientos. Berlina 510 rs. Interior 430. Rotonda 360. Cupé 300. Su despacho calle de San Fernando número 77 antiguo y 36 moderno.

LA CORDOBESA.—Sale para Madrid todos los días entre una y dos de la tarde y entra también todos los días entre tres y cuatro de la misma. Tiene ocho asientos todos de rincón. Precios. Berlina 510. Interior 430. Cupé 300.

DE D. BENITO FERRER.—Salen de Córdoba para Málaga y su carrera los días impares á la una de la tarde; y entran de dichos puntos los días pares á las 4 de la mañana. Precios de los asientos. Berlina 220 rs. Interior 160. Su despacho calle de San Fernando núm. 77 antiguo y 36 moderno.

LA ANDALUZA.—Esta diligencia sale todos los días impares, á las 5 de la tarde para los baños de Carratraca, pasando por La Puente, La Roda, Campillos, Peña Rubia y Ardales, y llega á Carratraca al siguiente día por la tarde. Precios.—Berlina 220 rs. Interior 176. Despacho de billetes, Carrera del Puente núm. 70, por D. Alfonso Maroto.

Mensajerías, Galeras y Carros.

En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías de la misma Empresa, que safen para Madrid cada dos días. Conducen efectos á ocho rs. arroba.

En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

En el despacho de don Alfonso Maroto, Carreradel Puente núm. 70, se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viénes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.



FERRO-CARRIL

DE CÓRDOBA A SEVILLA.

Salen todos los días dos trenes de Córdoba con dirección á Sevilla. El primero á las 6 y 30 minutos de la mañana y el segundo á las 5 y 30 minutos de la tarde.

De Sevilla salen para Córdoba otros dos trenes. El primero á las 7 de la mañana y el segundo á las 5 de la tarde.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

	1. ^a	2. ^a	3. ^a
De Córdoba á Vi-			
harrubia.	5,20	3,90	2,31
A Almodóvar.	9,20	6,90	4,14
» Posadas.	12,80	9,60	5,76
» Hornachuelos.	16,80	12,60	7,56
» Palma.	20,80	15,60	9,36
» Peñafior.	22,80	17,10	10,26
» Lora del Rio.	30, »	22,50	13,50
» Carmona.	36,40	27,30	16,38
» Tocina.	38,40	28,80	17,28
» Brenes.	43,60	32,70	19,62
» La Rinconada.	47,60	35,70	21,42
» Sevilla.	52,40	39,30	23,58
De Sevilla á la			
Rinconada.	4,80	3,60	2,16
A Brenes.	8,80	6,60	3,96
» Tocina.	14, »	10,50	6,30
» Carmona.	16,40	12,30	7,38
» Lora del Rio.	22,40	16,80	10,08
» Peñafior.	29,60	22,20	13,32
» Palma.	31,60	23,70	14,22
» Hornachuelos.	35,60	26,70	16,02
» Posadas.	39,60	29,70	17,82
» Almodóvar.	43,20	32,40	19,44
» Villarrubia.	47,20	35,40	21,24
» Córdoba.	52,40	39,30	23,58

FERRO-CARRIL

DE SEVILLA A CADIZ.

Salen de Sevilla todos los días tres trenes para Cádiz. El primero á las 6 y 30 minutos de la mañana; el segundo á las 11 y 45 minutos también de la mañana; y el tercero á las 5 y 30 minutos de la tarde.

De Cádiz salen otros tres trenes para Sevilla. El primero á las 6 y 30 minutos de la mañana; el segundo á las 10 y 15 minutos también de la mañana; y el tercero á las 5 y 30 minutos de la tarde.

PRECIOS. De Sevilla á Cádiz: 1.^a clase 54 rs. 75 cént.; 2.^a clase 40 rs. 25 cént.; 3.^a clase 24 rs. 75 cént.

—VENTA. A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 1.^o calle de la cuesta de San Juan en la villa de Cabra. Para tratar de ella están autorizados el Sr. Don Manuel de Andres y Calderon en la citada villa y don José Noguera calle del Reló núm. 1.^o moderno, en Córdoba.

PRONTITUD,
RESPONSABILIDAD
Y
ECONOMIA.

LA DISTINGUIDA. Agencia general de negocios.

LIBRERIA,
CONSIGNACION
Y
COMISION.

D. Francisco Rino y Lopez, en Badajoz, ofrece á V. su acreditada casa, la cual se encarga de cuantos negocios se le confíen en la provincia y fuera de ella.
Cuenta con correspondientes al efecto en las capitales de España, Ultramar y el Estrangero. Recibe comision para comprar y vender frutos del pais, como lanas, cereales etc. etc.
Admite en comision para su venta, libros, objetos de escritorio, perfumeria y efectos de todas clases.
Creo oportuno advertir que para en el caso de encomendarme administraciones ú otros encargos en que se requieran ó deseen fianza, puedo darlas á satisfaccion de los interesados. —6-1

TESORO PARA EL PECHO. PASTA PECTORAL

DE DEGENETAIS, FARMACÉUTICO.

Privilegiado, rue Saint-Honore, 243 en Paris. Aprobado por los miembros de la facultad de medicina de Paris.

Todas las afecciones de pecho ofrecen un sintoma comun, particular y continuo que es una tos mas ó menos tenaz. Aun considerada generalmente la tos como una cosa ligera, contribuye á pesar de esto por si sola una enfermedad grave de cuyas consecuencias abusan todos los enfermos. Los médicos aconsejados hasta aqui para combatir la tos son tan numerosos como ineficaces, y abusando de ellos con peligro de la salud, nada se consigue sino el progreso de la dolencia.

La pasta pectoral de DEGENETAIS triunfa rápidamente de la tos, de esta afeccion tan insidiosa. El principio que la constituye ofrece propiedades sumamente benéficas, que se han demostrado en sus resultados, haciéndose ver á los facultativos mas distinguidos que esta pasta, segun consta en el Diccionario de medicina y cirugía practica, en el artículo Tisis, cura perfectamente en el último grado la fluxion de pecho, detiene los terribles y rápidos progresos de la tisis pulmonal, haciendo desaparecer los consipidos y toses que tan profundamente alteran la salud de los niños.

El Sr. DEGENETAIS este sabio químico, ha conseguido por medio de una acertada combinación de sustancias pectorales, conjurar los peligros que amenazaban á las personas que padecen de toses pertinaces, sintoma avanzado de las mas graves afecciones de pecho. Esta pasta pectoral, muy agradable al paladar, calma rápidamente todas las irritaciones de pecho, facilita la expectoracion, mitiga los golpes de tos y detiene y cura los fuertes romadizos.

Esta pasta pectoral es un remedio que enriquece la ciencia médica, porque marca un verdadero progreso en ella. Tiene la comodidad de poderse tomar en cualquier sitio y ocasion; reemplaza eficazmente á todos esos jarabes inertes que modifican las tisanas dulcificantes cuyo triste resultado es estar en vano un tiempo precioso é irparable; disuelta en agua caliente constituye una bebida pectoral de las útiles que reemplaza á todas las tisanas de uso comun.

El mejor elogio que se puede hacer de esta preparacion, es dar á conocer el nombre de algunos célebres médicos, que despues de haberla experimentado, certifican de su eficacia con documentos que van reproducidos en la instruccion adjunta á cada caja.

El Sr. doctor Bouillon-Lagrange, miembro de la escuela imperial de medicina, director de la escuela especial de farmacia en Paris. — El baron Richerand, profesor de la facultad de medicina de Paris. — Jobert de Lamballe, cirujano en jefe del hospital de S. Luis. — BOLX, profesor de la facultad de medicina de Paris, cirujano del Hotel Dieu. — Colombat (de L'Isere), médico fundador y director del instituto ortopédico de Paris para el tratamiento de las enfermedades de pecho. — Bois de Lauri, médico del hospital de S. Luis en Paris. — El doctor Sorlin, etc.

La pasta pectoral de DEGENETAIS se lo como se quiera, por la mañana, madurante el dia, ó por la noche al acostarse; conviene tomar dos pedazos á la vez cuando se tiene necesidad de toser.

NOTA.—Las cajas de pasta pectoral, conocidas bajo el nombre TESORO DEL PECHO, están cerradas con una taja de papel azul y llevan el sello y firma del autor. Cualquier preparacion que lleve el mismo nombre y que no tenga la firma de DEGENETAIS, debe considerarse una falsificacion.

Dirigirse para la correspondencia y expediciones á Paris, rue Montmartre número 18.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco número 13, á los Sres. Taconet y compañía depositarios generales. Venta por menor, Sevilla Lopez Besa y compañía. Granada Miguel Delgado.

Casa francesa.

Aviso importante.—En la fonda de La Alianza en Lisboa, calle de Aleezin núm. 28, se dá un magnifico servicio, y mejor trato á todos los viajeros del comercio y de cualquiera otra clase que concurren á ella; siendo además los precios sumamente equitativos.

—NUEVO COSARIO. Sale para Montilla de tres en tres dias Demetrio Fernandez, con un buen carro para trasportar viajeros y encargos. Para en Córdoba en la calle del Caño Quebrado núm. 105. Las horas de salida serán las seis de la tarde. —5-2

—CALZADO. Habiendo llegado á esta ciudad un francés con un elegante sortido de calzados, á precios sumamente cómodos, lo pone en conocimiento del público.

Bolitos de charol alemán, con elástico, para caballeros, á 50 rs. par. Idem de señoras, rodadas, de charol alemán, á 24. Precio fijo.

Las personas que gusten aprovechar la ocasion y calzarse á su gusto, podran tener la bondad de dirigirse á la poxada de Santa Marta. —6-5

—VENTA. Se venden cuatro pedazos de mediana de encaje, 2 1/2 vara y 31 pulgadas de largo y 22 pulgadas de ancho y los otros 2 de 3 varas y 1 tercia de largo y 7 pulgadas de ancho, que han servido de toro de panaderia; tambien se vende una puerta de hierro de horno. La persona que quiera comprar estos efectos tratará con D. Rafael de Flores, que vive calle de la Encarnacion núm. 7 moderno. —6-3

—VENTA. En el despacho de este periódico calle de S. Fernando número 54 y en el taller de encuadernacion de don Ricardo Gacto, calle de la Caniza núm. 10, se venden las Misas de los Santos de Córdoba á 14 rs. el cuaderno; varias nuevas de otros santos, inclusa la del Santísimo Corazon de Jesus, á 6 rs.; tambien en cuaderno, y en una hoja suelta las oraciones en Misa pro muliere pregnante á seis cuartos; todo en folio prolongado, papel superior é impresion esmerada.

En otra hoja pequeña se dá gratis una enmienda que corresponde al cuaderno de las Misas de Córdoba. Lo que se advierte para que procuren recogerla los que ya le hubieren adquirido. Se halla tambien el oficio del Beato Francisco de Posadas á cuatro cuartos el ejemplar.

—LA ESPAÑA MEDICA, iberia médica y crónica de los hospitales. Periódico oficial de la hospitalidad domiciliar y provincial de Madrid, de las academias médico-quirúrgicas matritense y quirúrgica cesarranguitana, del cuerpo médico forense y de la sociedad de profesores de ciencias médicas.

Enciclopedia de ciencias médicas. Tanto el periódico como á esta obra, notable por muchos conceptos y justamente estimada por la clase médica, se suscribe en la botica de la Cuesta de Lujan. —5-1

—PERDIDA. En la noche del 12 al 13 desapareció un del fierto que hay al lado de la hermita de S. Sebastian, dos berceiras, una colorada y otra negra cenizosa, ambas de una misma talla. La persona que sepa su paradero, se servirá avisar á dicho fiuerto. —5-1

—ARRENDAMIENTO. Se alquila desde el día de la casa núm. 68, que hace testero en la plazuela de la Pescaderia, de esta ciudad que se halla acristalada y tiene agua y todas las comodidades necesarias.

La persona que la necesite, podrá avistarse con su dueño que vive en la calle de Jesus Maria núm. 5. —3-1

—REALIZACION. En el almacén de la plaza del Espíritu-Santo, plazuela de Azonacas, se venden á precios convencionales, la madera de castaño y de Flandes de todas dimensiones que hay existente. —4-1

—VENTA. Cajas y atahurdos. Se venden en la Cuesta de Pedro Mateo núm. 9.